
Ata Nº 1, Conselho Técnico-Científico de 12 de janeiro de 2022 
 

Aos 12 dias de janeiro de 2022, pelas 14 horas e 30 minutos, reuniu pela primeira vez, no 

auditório Francisco Sampaio, o Conselho Técnico-Científico da Escola Superior de Tecnologia 

e Gestão do Instituto Politécnico de Viana do Castelo, adiante designado por CTC-ESTG, sob 

convocatória do Diretor da Escola, Prof. Doutor Pedro Miguel do Vale Moreira, com ponto 

único da ordem de trabalhos: ------------------------------------------------------------------------------ 

• Eleição do Presidente do CTC-ESTG ----------------------------------------------------------- 

A reunião foi presidida pelo professor mais antigo na categoria mais elevada de entre os 

membros do Conselho, o Prof. Doutor Manuel Rui Fernandes Azevedo Alves. ------------------- 

Estiveram presentes na reunião: António Miguel Ribeiro dos Santos Rosado da Cruz, Carlos de 

Oliveira Fernandes, Domingos António Garcia Ribas, Isabel Maria Torres Magalhães Vieira de 

Araújo, João Carlos de Castro Abrantes, João Carlos Monteiro Martins, Mafalda Reis Lima 

Lopes Laranjo, Manuel Rui Fernandes Azevedo Alves, Maria Alexandra Teixeira Borges 

Vieira Pouzada, Maria Filipa Torres Gonçalves Flores Mourão, Maria Manuela de Lemos Vaz 

Velho, Marta Alexandra Silva Guerreiro, Paulo Alexandre da Costa Fernandes, Paulo Jorge 

Campos Costa, Pedro Filipe Cruz Pinto, Pedro Miguel do Vale Moreira, Pedro Miguel Ribeiro 

de Castro, Preciosa de Jesus da Costa Pires, Rita Isabel Couto Pinheiro, Teresa Augusta da 

Silva Mesquita. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

O presidente da sessão iniciou os trabalhos solicitando à Prof. Doutora Teresa Augusta da Silva 

Mesquita que assumisse a figura de secretário, ajudando na distribuição de boletins de voto e 

respetiva contagem, bem como na condução da reunião. Fez em seguida uma pequena 

introdução aos objectivos da reunião, desejando a todos os membros felicidades no 

cumprimento do mandato que agora se inicia, relembrando que este Conselho, agora eleito, tem 

a grande responsabilidade de repor a autonomia científica da Escola Superior de Tecnologia e 

Gestão do IPVC. Em seguida, o Presidente da sessão informou os conselheiros de que a eleição 

decorre de acordo com o estipulado no Artigo 19º dos estatutos da ESTG, nomeadamente que 

será eleito presidente do CTC-ESTG o docente que recolher a maioria dos votos numa só volta, 

ou numa segunda volta entre os dois conselheiros mais votados, se na primeira volta não houver 

um conselheiro com a maioria dos votos. De seguida, questionou os conselheiros presentes 

sobre se algum desejava exprimir a sua indisponibilidade ou incompatibilidade para presidir ao 

órgão, tendo ele próprio declarado a sua indisponibilidade para a presidência, por estar no fim 

da sua carreira e por achar que a presidência exercida por outros com possibilidade de 

estenderem um mandato por um período mais longo poderá ser vantajosa para a implementação 

da autonomia científica da ESTG. ------------------------------------------------------------------------ 

Intervieram os seguintes conselheiros: -------------------------------------------------------------------  

João Abrantes manifestou a sua disponibilidade, considerando a sua experiência e a sua recente 

agregação como factores positivos e considerando como tarefas fundamentais o cumprimento 

dos Estatutos, nomeadamente a distribuição de serviço docente, a progressão na carreira e a 

criação de novos ciclos de estudos. ----------------------------------------------------------------------- 

Interveio de seguida Manuela Vaz Velho indicando a sua indisponibilidade por ser já 

coordenadora da unidade de investigação CISAS. ----------------------------------------------------- 

Paulo Fernandes expressou a sua opinião de que devemos estar todos disponíveis, desejando 

felicidades a quem vier a ser eleito, dada a importância e dificuldade do cargo. Ressalvou os 

aspetos científicos e pedagógicos que terão de ser tratados, afirmando também que lhe parece 

que não deve haver acumulação de cargos, principalmente os de direção de órgãos e unidades 

orgânicas, sob pena de poderem ocorrer alguns conflitos de interesses.----------------------------- 

Pedro Moreira disse que na sua posição, e por ser já diretor da ESTG, considera que não seria 

uma mais-valia a sua eleição para presidente, até porque dessa acumulação a Escola nada 



beneficiaria. Salientou o facto de que será necessário criar convergências entre este órgão e as 

restantes estruturas do IPVC. Por isso considerou que seria importante eleger para presidente 

um docente da categoria mais elevada. ------------------------------------------------------------------ 

Interveio em seguida João Martins que se declarou indisponível por considerar que havia no 

conselho membros mais adequados para presidência devido à sua categoria e experiência. ----- 

Pedro Castro reiterou as palavras do colega Pedro Moreira, manifestando a sua 

indisponibilidade por ser subdiretor. -------------------------------------------------------------------- 

Carlos Fernandes concordou com as palavras do colega Paulo Fernandes, frisando a grande 

dificuldade do cargo, entendendo que todos devemos estar disponíveis, mas manifestou a sua 

indisponibilidade. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Finalmente, a colega Isabel Araújo clarificou que, não havendo mais manifestações de 

indisponibilidade, todos os restantes estão disponíveis. -----------------------------------------------      

Mais ninguém se tendo pronunciado, passou-se à votação. ------------------------------------------- 

Os resultados da eleição foram os seguintes: ----------------------------------------------------------- 

António Miguel Ribeiro dos Santos Rosado da Cruz, 0 votos; --------------------------------------- 

Carlos de Oliveira Fernandes, 0 votos; ------------------------------------------------------------------ 

Domingos António Garcia Ribas, 0 votos; -------------------------------------------------------------- 

Isabel Maria Torres Magalhães Vieira de Araújo, 11 votos; ----------------------------------------- 

João Carlos de Castro Abrantes, 2 votos; --------------------------------------------------------------- 

João Carlos Monteiro Martins, 0 votos; ----------------------------------------------------------------- 

Mafalda Reis Lima Lopes Laranjo, 0 votos; ------------------------------------------------------------ 

Manuel Rui Fernandes Azevedo Alves, 0 votos; ------------------------------------------------------- 

Maria Alexandra Teixeira Borges Vieira Pouzada, 0 votos; ------------------------------------------ 

Maria Filipa Torres Gonçalves Flores Mourão, 0 votos; ---------------------------------------------- 

Maria Manuela de Lemos Vaz Velho, 0 votos; --------------------------------------------------------- 

Marta Alexandra Silva Guerreiro, 2 votos; -------------------------------------------------------------- 

Paulo Alexandre da Costa Fernandes, 5 votos; --------------------------------------------------------- 

Paulo Jorge Campos Costa, 0 votos; --------------------------------------------------------------------- 

Pedro Filipe Cruz Pinto, 0 votos; ------------------------------------------------------------------------- 

Pedro Miguel do Vale Moreira, 0 votos; ---------------------------------------------------------------- 

Pedro Miguel Ribeiro de Castro, 0 votos; --------------------------------------------------------------- 

Preciosa de Jesus da Costa Pires, 0 votos; --------------------------------------------------------------- 

Rita Isabel Couto Pinheiro, 0 votos; --------------------------------------------------------------------- 

Teresa Augusta da Silva Mesquita, 0 votos. ------------------------------------------------------------ 

Face aos resultados obtidos, foi eleito presidente do CTC-ESTG a colega Isabel Maria Torres 

Magalhães Vieira de Araújo. ------------------------------------------------------------------------------ 

A colega Isabel Araújo agradeceu a confiança nela depositada, esperando ser a porta-voz da 

ESTG nos diferentes órgãos institucionais. ------------------------------------------------------------- 

O colega Carlos Fernandes abandonou a reunião devido às suas actividades letivas. -------------

O Presidente da sessão deu os parabéns à colega Isabel Araújo pela sua eleição, desejando-lhe 

felicidades na condução do órgão. Nada mais havendo a tratar, foi lavrada esta ata, que foi lida 

e votada no plenário, tendo sido aprovada com 19 votos a favor, e que é assinada pelos 

professores Doutor Manuel Rui Fernandes Azevedo Alves, que presidiu à reunião, e Doutora 

Teresa Augusta da Silva Mesquita que a secretariou. -------------------------------------------------- 

 

 

 

 

 

Prof. Doutor Manuel Rui F. A. Alves             Prof. Doutora Teresa Augusta da Silva Mesquita 


